

令和7年度スローガン
笑顔あふれる
「み」みつけよう夢を
「た」高めよう志へ/助け合おう友と
「ち」知恵と
「や」やる気と
「ま」真心で

【ガンバレ御館っ子】

8月9日(土)、
諫早文化会館で行われた
「2025平和のつどい」で、
本校6年生の牧島梨乃さんが、
本校の平和学習への取組
について発表しました。

この日は、
明峰中学校の
オープンスクールと
日程が重なったこともあり、
梨乃さん一人での発表
となりましたが、
学校の…、学年の…、
そして梨乃さん自身の取組を、
教師の手を殆ど借りず
自分の力で分かりやすくまとめ、
発表しました。

会場となった
文化会館の中ホールには、
300人近くの参加者が
詰めかけていましたが、
梨乃さんは、
平和の大切さ…、
それに向けて
自分たちに出来ること…、
そのために頑張っていること…、
などを実際に堂々と発表しました。

本当に素晴らしい発表で、
会場を埋めた参加者の皆さんも
発表に引き込まれているようでした。

当日の感想には、
●取組内容自体も素晴らしいが、報告者の想いが伝わり、今後に向けての希望が持てた。(一般参加者)
●長崎では、平和について小学校のうちからこんなに学習していることに驚いた。
(県外からの参加者)をはじめ多くの賞賛の声が寄せられたそうです。

また、当日来場されていた
大久保潔重諫早市長も、
発表後にわざわざ梨乃さんを尋ね
「素晴らしい。とても分かりやすかった。自分で考えたの?」
等の賞賛の言葉を
直接伝えに来られたそうです。

御館っ子の多方面での頑張り
嬉しいですね！

1学期、児童代表の振り返り(2)

8月も残すところ1週間と少し…、本当にあつという間に夏休みが終わろうとしています。
子どもたちは残り少ない夏休みを満喫していることだと思います。

そろそろ2学期に向けて、規則正しい生活リズム(就寝・起床)を心がけてほしいところです。

さて、学校だよりの前号で、
5年生のト部優芽さん、石渡由彩さんの『1学期の振り返り』をお伝えしましたが、
今号では、5年3組大坂大治郎さん、5年4組畠田実央子さんの振り返りを紹介します。
どちらも高学年らしく、視野の広い素晴らしい振り返りと今後への目標が語られています。
子どもたちには、2学期への個々の目標設定の参考にしてほしいと思います。
それでは、ご覧下さい。

1学期がんばったこと

大坂 大治郎

ぼくが1学期にがんばったことは、3つあります。

1つ目は、「話合い」です。5年生の学年目標が「協力」「自律」「ねばり強く」になったので、その中の「協力」をがんばろうと思い、主に算数、理科の班の話合いで、協力して答えや気づきを見つけることができるようにならいました。特にがんばったのは説明で、班の人が分かるように分かりやすく説明しました。2学期には、自分の気持ちを相手に分かりやすく伝えること、相手の考えを聞いて共通点や気づきを見つけるようになります。

2つ目にならったことは、「発表」です。話合いで出た意見を、学習リーダーとしてみんなに伝えることをがんばりました。4年生の時は、自信がない時は発表せず、自信がある時だけ発表していましたが、5年生になり発表をがんばろうと思ってからは、自信がなくてもたくさん発表しました。そうすることで、学ぶことが増えました。これをこれからも続けていきたいです。

3つ目にならったことは、「自分から行動すること」です。自分のクラスでは「チョボラ」をしています。チョボラとは、ちょっとボランティアの略で、帰りの会に窓を閉めたりトイレのスリッパを並べたりします。それでクラスのためになることをしていると、学校のために何かしたくなり、雨の日には学校の掃除をするようになりました。学校の掃除をしていると、たくさんの先生にほめられて嬉しくなったので、それを続けました。7月になり雨があまり降らなくなつても、家庭科のスペシャルティーチャー(※授業のお手伝いをしていただく地域の方々のことです)のためにイスを並べたり、片付けたりしました。Vファーレン選手の講話の時も、進んで会場準備のお手伝いをしました。これからも、自分のできることを、精一杯、進んでやりたいです。

2学期には、宿泊学習があります。学年目標である「自律」がしっかりとできるよう意識をして、低学年のお手本になれる5年生をめざします。

たくさん学んだ1学期

畠田 実央子

私が1学期にがんばった事は3つあります。

1つ目は、「運動会」です。私は徒競走が苦手で、いつもあまりいい順位ではありませんでした。そこで、お父さんに公園に連れて行ってもらい走るコツを教えてもらいました。でも、私は運動会当日に速く走れるか不安でした。運動会当日、お父さんに教えてもらったコツを思い出しながら走ると、今まで一番いい順位でした。その時私は、「努力はきっとむくわれるんだ!」と感動し、嬉しくなりました。来年は、更に上位を目指してがんばりたいです。

2つ目は、「委員会」です。今年から委員会が始まりました。私は、「安心・安全委員会」に入りました。とてもドキドキして、不安もあり、最初はあまり全力をつくせませんでした。私は、「学校のために全力でがんばってくれている6年生ってすごい!」と、6年生の大変さに気付きました。私たちは来年6年生になるので、今のうちから責任をもって行動しないといけないと思いました。それから私は、低学年のお手本になるような行動を心がけ、委員会の仕事も精一杯努めました。6年生のサポートがあったからこそ、全力でがんばれました。2学期も、3学期も、来年も、人を助けたり助けられたりして、委員会をがんばりたいです。

3つ目は、「運動会でおどったフラッグ」です。6年生との合同練習で、最初は全く振り付けが覚えられませんでした。でも、友だちにコツを教えてもらったら、少しおどれるようになっていました。フラッグを持った合同練習の時、全員の動きがそろつていてとてもきれいでした。少しずつおどれるようになって、とても気持ちよかったです。運動会当日も、落ち着いておどることができました。お母さんから、「すごくきれいだったよ。」と言われ、嬉しかったです。このフラッグの練習で、みんなで協力する楽しさを学びました。

2学期は、宿泊学習があるので、みんなで協力していきたいです。